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ADVERTENCIA:  “LEER ANTES DE COMENZAR” 

Este no es un libro de cientos de hojas que vas a dejar para después, este libro no está 
hecho para sumarse a una lista interminable de otros libros que has recolectado para 
“estar preparado” para cuando ya vayas a llevar a cabo tu idea o proyecto. Este tampoco 
es un libro del aberrante “evangelio de la prosperidad”.

En este libro encontrarás principios y conocimientos reales, siempre buscando comuni-
car una sana doctrina que busca cuidar tu alma y tu vida espiritual, que empodere tu 
hambre por emprender.

Este es el banderazo de salida definitivo, aquí tus pretextos, tus justificaciones, tu 
religiosidad y tus falsas creencias serán derribadas, conocerás un perfil oculto de Dios 
para la mayoría pero que te pondrá cara a cara con tu creador para vivir una vida llena 
de propósito, sólo si estás dispuesto a vivir una vida de su mano, una vida desarrollando 
tus ideas y construyendo algo para ti, tu familia y dejar un legado, sólo entonces sigue 
leyendo de lo contrario detente porque no podrás decir más “no sabía”.

Sé que Dios quiere usar tus talentos, ideas y dones para impactar el mundo y esta será 
una herramienta que principalmente he hecho para ti, para alcanzar tus metas y propó-
sito juntos.

A partir del siguiente punto final serás responsable 100% de obtener, o no, lo que Dios 
tiene para tu vida. 



EL PROPÓSITO DEL LIBRO

Emprender nuestros proyectos o ideas exitosamente siempre de la mano de nuestro 
Dios. 

El cuerpo (la iglesia) es muy diverso y complejo, así que partiremos de un punto en 
común que es nuestra fe en Jesús como nuestro Señor y Salvador.

Este libro es una herramienta para que puedas expandir tu fe como yo lo he venido 
haciendo. Es un resumen de horas de trabajo, aprendizajes, conferencias, éxitos y fraca-
sos, todo para que te enfoques en las cosas que más importan, las cuales yo divido en 2 
secciones clave: La primera es la espiritual y la segunda es la empresarial.

Primeramente, es importante que tengas en claro tu enfoque espiritual para 
que puedas desarrollar un proyecto con una visión compartida con Dios y no 
una con el mundo, así serás testigo no sólo de una transformación en tu vida profesio-
nal sino también espiritual, no habrá resultados o procesos que te alejen sino todo lo 
contrario, te acercarán más a Dios.

Posterior a ello, nos enfocaremos en conocer el ámbito empresarial para que evites 
perder el tiempo o dinero en tareas o simplemente estar haciendo las cosas que no son 
esenciales para  el desarrollo correcto de un proyecto empresarial. 

Estoy muy emocionado de comenzar este proceso contigo, mi oración es que puedas 
desarrollar una relación con Dios mucho más profunda al tomarlo en cuenta con tus 
proyectos e ideas como lo he hecho yo.

Efesios 4:11-12 (NTV)
Entonces ya no seremos inmaduros como los niños. No seremos arrastrados de un lado a 
otro ni empujados por cualquier corriente de nuevas enseñanzas. No nos dejaremos llevar 
por personas que intenten engañarnos con mentiras tan hábiles que parezcan la verdad. En 
cambio, hablaremos la verdad con amor y así creceremos en todo sentido hasta parecernos 
más y más a Cristo, quien es la cabeza de su cuerpo, que es la iglesia.

Nuestro objetivo aquí en la tierra es parecernos más y más a Cristo, y para ello es nece-
sario crecer en todo sentido pero requiere madurez. Posiblemente habrá temas que te 
incomoden e incluso molesten pero por favor dame la oportunidad de hablarte al cora-
zón.

Hay áreas en tu vida que han dejado de crecer y es muy probable que se nece-
siten podar para dar lugar a retoños que puedan ayudar a expandirte.



Te compartiré principios bíblicos comprobados para que crezcas. Te ayudaré a tener el 
enfoque correcto para ser una locomotora imparable. Para ello estaré abordando temas 
clave de una manera clara.

Siéntete libre de etiquetarme en redes sociales con tus opiniones, ideas y 
pensamientos. Me encantará ver cómo Dios te hablará  con el usuario @mentorsaulp 
en instagram.

O bien si me quieres enviar tu reflexión me encantará leerla y compartirla. Envíala a 
info@saulpalazuelos.com



INTRODUCCIÓN

Había escrito otra introducción pero sé que el tiempo de Dios es oportuno. 

Este libro estuvo planeado lanzarse unos meses antes, pero sé que Dios quería que 
saliera en el momento más oportuno para su iglesia. De haberse publicado, mi corazón 
no estaría tan sensible al proceso de depender de Dios como ahora. 

Nos encontramos en una pandemia. Muchas cosas están cambiando, algunas para 
siempre, pero estoy seguro de algo: El momento llegó. Emprender es una decisión muy 
personal pero se da principalmente por necesidad, pasión o motivación.

Actualmente veo a muchos haciéndolo por necesidad y no está mal, creo que es bueno 
que nos empujen a más y esta temporada definitivamente lo está haciendo. Como 
mencionaba, emprender es una elección y es una que comúnmente nos encuentra 
faltos de capital, preparación o seguridad, pero es la FE a que ese proyecto funcione lo 
que irracionalmente nos lleva actuar. Muchos desean emprender pero pocos empren-
den, porque no se trata de desear sino de hacer.

Quiero decirte que aún emprender por sí solo no es suficiente. Hacerlo correctamente 
es otra cosa y hacerlo de la mano de Dios aún más. Muchos ignoramos que piensa Dios 
del emprendimiento, de los negocios y es cuando la conversación es incómoda pero 
una vez que nos educamos y alineamos no sólo fortalecemos nuestros proyectos sino 
creamos proyectos de influencia y alcance. 

Ahora bien, el momento en la historia que vivimos es diferente. Antes donde nacías, 
morías. El oficio familiar era muy probable que fuera el tuyo y cambiar tu vida era muy 
improbable. Además, si no te alcanzaba una plaga (como la de ahora), guerra o un infor-
tunio de esos tiempos, “la buena noticia o mensaje de salvación” era suficiente para 
esperar una mejor vida después de esa condena terrenal que te tocó vivir, era parte de 
entender el contexto y ser realistas. 

Pero, ¿qué pasa ahora? Bueno, ahora vivimos en un mundo digitalizado, nos topamos 
con miles de métodos y opciones que aseguran la felicidad, longevidad, prosperidad y 
todos donde Dios no aparece en la ecuación o más bien ya no es necesario. Tenemos 
suficientes opciones que cubren todas las áreas de nuestra vida por lo tanto tomar en 
cuenta a Dios ya no es necesario, hasta pareciera absurdo y tonto hacerlo.

Por el otro lado, como creyentes, hablar de negocios o emprendimiento sigue siendo 
muchas veces un TABÚ y tenemos miedo de exponer nuestras ideas, dudas o ganas de 
crecer por miedo a la crítica o que nos juzguen principalmente en las iglesias por que 
pensarán que amamos el dinero pero la realidad es que amamos nuestros sueños y 
estos necesitan dinero para materializarse. 
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Pensamos que la época donde los hombres creaban dioses con sus manos y los adora-
ban ya no existe , pero déjame decirte que solo cambiaron de forma. 

Sí, ahora no los ves como formas míticas, esos que prometían certidumbre, seguridad, 
salud y bienestar a cambio de sacrificios, ahora los vemos en formas de modelos de 
ingresos, hábitos o modas, comunidades radicales y servicios. Sí, son tan sutiles que no 
puedes ver que son dioses falsos, son creaciones humanas que te piden tu identidad, 
tus recursos ¿cómo lo sé? Porque piden una independencia de Dios, piden que les des 
autoridad sobre tu vida, lo sé porque he sido víctima de esa distorsión. 

Vemos una agenda en el mundo de distorsión, distorsión en la sexualidad, en la familia, 
en la música, en el entretenimiento y no se diga en el emprendimiento. 
A Dios le importan tus sueños pero no más que tu alma. La biblia habla mucho sobre 
temas como el dinero, el liderazgo y el vivir una vida próspera de la mano de Dios. 

Mi intención con este libro es dar claridad, es empoderar tu presente no con mis pala-
bras sino con lo que Dios tiene para ti, cuida tu alma para que Dios pueda cuidar 
tus sueños ya que Él los puso ahí para que seas de influencia  y cumplas el 
propósito que Dios tiene para ti.  
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En el principio

No me quiero tomar demasiado tiempo hablando sobre mí pero es necesario. De hecho, 
mientras escribo esto, quisiera omitir esta sección pero sé que es mi proceso lo que me califica 
para escribir este libro, es mi testimonio lo que me ha traído a este mo-mento, es el amor de 
Dios para restaurar mi vida y empoderar mis sueȋos lo que ha iniciado un movimiento 
orientado a conectar a personas a Dios a través de sus ideas, talentos y negocios.

Trataré de ser breve porque mi historia está más desarrollada en el episodio #1 de mi 
podcast FEmprendedores (disponible en Spotify, Itunes, Google Podcast y Sound-cloud), 
así como en el canal de YouTube (Instituto Bíblico Empresarial) o puedes escuchar mi nuevo 
podcast Vence Tu Gigante en las mismas plataformas.. 

Descubrí mi gusto por los negocios mientras estudiaba la preparatoria. Hacer planes de 
negocios fue algo que disfruté. Desarrollar productos con mi inventiva era algo que parecía 
natural. Mientras estudiaba la universidad viví la ola digital y pude ver cómo el plan de estudios 
de mi carrera (mercadotecnia) se volvió obsoleto. Eso me llevó a buscar por mi cuenta para 
encontrar las maravillas del Internet. Para cuando estudiaba ya había sacado un podcast, 
sabía principios de administración de redes sociales y hasta comencé a dar talleres y 
conferencias donde descubrí mi pasión por hablar en público y ayudar a otros con mis 
conocimientos. El sentirme una persona de valor lo era todo. 

Al poco tiempo de egresar, y mientras trabajaba para una empresa, desarrollé una idea de 
negocio que me impulsó a renunciar y entrar al mundo de las startups (empresas 
tecnológicas). Con ello conocí las nuevas maneras de hacer negocios y así pasaron 5 años 
hasta ahora. Fueron 5 años de viajes, reconocimientos, aprendizajes y conexiones pero 
acompañados de un vacío, una desconexión total con Dios y estar motivado por los placeres 
que el mundo te indica buscar.

Siempre reconocí que tenía un llamado personal para servir a través de mi fe, pero no sabía 
conectar mi pasión por los negocios y mi fe, claramente era un congregante tem-poral, 
conocía el mensaje y conocía de Jesús, de hecho crecí en un hogar creyente pero nunca viví el 
mensaje o genuinamente tuve una relación con Él. Eso fue lo que me llevó a tomar decisiones 
incorrectas que me llevaron al lugar incorrecto en mi vida. 

Pero fue Dios quien obró en mí desde entonces y me condujo con lazos de amor. El obe-decer 
y ser radical me permite escribir esto ahora. Han pasado muchas cosas que seguro te 
contaré en el futuro pero solo puedo agradecer el hecho que Dios decidiera usarme a través de 
mi pasión por los negocios y mi fe, cosas han pasado para saber que no se trata de mi 
capacidad sino de su llamado lo que me ha hecho seguir este nuevo camino, así que te 
entiendo, te siento y quiero evitarte que, por querer seguir un sueño o crecer, te alejes de Dios. 
Te quiero dar un enfoque fresco, consejos y una ruta de acción clara para que mantengas tu fe, 
para que sigas conectado a Dios en todo tu pro-ceso. Que tu vida, tu talento y tu negocio sean 
un instrumento, no solo de crecimiento, sino también de alcance y adoración para nuestro 
creador.

Si quieres saber más sobre qué hago actualmente, visita www.saulpalazuelos.com 
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SECCIÓN 1:

ESPIRITUAL



Tu Identidad es el Fundamento

Antes de abordar cualquier tema, lo más importante es que conozcas quién eres, y no 
me refiero a tus rasgos, etnia, edad o nombre, sino quién eres en Dios, muchos de noso-
tros decimos creer en Dios pero no terminamos de entender que Dios, a través de Jesús, 
nos dio la identidad original, nos reconectó con nuestro creador y con ello nos move-
mos bajo sus promesas y dirección en la Tierra. 

Tienes que poder entender esto y volverlo tu convicción, el mundo tratará de darte una 
identidad por tu origen, estatus socioeconómico, rasgos físicos, éxitos, fracasos, doctri-
na, etc... pero tú debes de conocer quién eres como un hijo o hija de Dios, esa debe de 
ser siempre tu percepción ya que esa identidad siempre será una que no tolera las 
injusticias pero que sí soporte las temporadas duras. Encontrarás un refugio, fortaleza, 
paz y un mover sobrenatural en todo lo que hagas, debes pasar más tiempo forta-
leciendo tu identidad como hijo/a de Dios que tu proyecto. 

Te quiero recomendar que adquieras los libros de mi mentor el Dr. Myles Munroe “En-
tendiendo el propósito y el poder del hombre”, así como “Entendiendo el propósito y el 
poder de la mujer”. Son para mí las mejores herramientas para ti, romperán muchas 
falsas creencias o percepciones que tienes sobre ti y sobre el género opuesto para libe-
rarte a conocer todo lo que Dios tiene para ti. Por favor, no pases por alto estas 2 herra-
mientas ya que te ayudarán a ti y también te permitirán ayudar a otros conociendo esa 
identidad. Me lo agradecerás después. 

Ahora, parte de entender esa identidad como hijos de Dios nos pone un filtro a accio-
nes, decisiones o filosofías de vida ya que primero buscamos agradar a Dios y su ley 
moral, su palabra y la relación correcta con Él. Eso nos permitirá siempre tomar decisio-
nes sabias que no solo cuiden nuestro crecimiento sino también nuestra alma. 

Mi pregunta es, ¿sabes quién realmente eres como hijo suyo? ¿sabes qué dice Dios de 
tu género? Son preguntas que debes poder contestar, si no lo sabes, corre a adquirir el 
libro acorde a tu género.

Debes tener claridad sobre quien eres en Dios para caminar en esa convicción con ello 
tu conversación con el creador cambiará, tu manera de ver y leer la biblia cambiará, tu 
manera de vivir cambiará todo cambiará para bien. 
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Maestro, Labrador, Siervo o Esclavo
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Cuando el pueblo de Israel sale de Egipto el pueblo operaba por una estructura muy 
peculiar que vale la pena destacar, ahora no soy un teólogo o historiador, pero es lo que 
encontrarás cuando te adentres en la biblia.

Maestros: El maestro es un emprendedor que con la guía de Dios no solo expande su 
negocio sino otras áreas de su vida que son importantes así como las de las personas 
que sirve. Son los que eran dueños de muchas tierras o ganado.

Labradores: Los labradores en la biblia se consideran como autoempleados, se deter-
minaban tareas o acuerdos por una cifra de pago y tiempo con el contratista, si le 
gustaba el trabajo del labrador se podía volver a contratar, incluso si aumentaba sus 
habilidades y entendimiento de conceptos económicos, podría escalar al nivel de 
maestro en algún punto en su vida.

Siervos: Los sirvientes, no son esclavos porque tienen un salario y un grado de liber-
tad, pero no eran labradores porque tenían limitantes como un límite de ingreso, de 
tiempo libre y de comodidades de vida. Su futuro dependía de sus maestros. En tiem-
pos bíblicos, un sirviente llevaba una prenda o accesorio del maestro al que represen-
taba.  Hacer bien su trabajo le representaba más trabajo por la misma cantidad 
ganada, y hacer mal su trabajo les generaba un castigo. Había ocasiones donde un 
sirviente podría comprar su libertad (hoy lo conocemos como retiro).

Esclavos: Los esclavos eran considerados propiedad. En tiempos bíblicos, la esclavi-
tud se generaba por alguien teniendo una deuda o por la guerra, pero se tenía la 
orden de liberarlo a los 6 años. Nunca se deberían obtener por secuestro o compra, 
era un crimen que se pagaba con la vida.

Si lo traducimos a la actualidad, podemos ver cómo Dios puso el perfil emprendedor en 
su pueblo. Tenía la intención que los israelitas fueran o empresarios o autoempleado, 
pero no empleados. Cuando entendí esto sentí una gran liberación y respaldo de Dios 
en mi caminar emprendedor. 

Así que reconoce que si estás en una posición de siervo (empleado) y buscas crecer, 
entonces no hay nada malo en ello, hay una temporada para todo como decía el Rey 
Salomón, tal vez te toca aprender o bien necesitas el capital pero si tienes esa incomodi-
dad por hacer algo por tu cuenta, explotar tus talentos entonces no hay nada malo con 
eso ya que Dios lo depositó dentro de ti. 



Acuérdate de Tu Señor
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Deuteronomio 8:18 (NTV)
Acuérdate del Señor tu Dios. Él es quien te da las fuerzas para obtener riquezas, a fin de 
cumplir el pacto que les confirmó a tus antepasados mediante un juramento.

Quiero que notes 3 cosas de este versículo:
1. Lo más importante es reconocer a Dios.
2. Él te da la capacidad para generar riquezas.
3. Tu desarrollo exitoso es el cumplimiento de su promesa.

Dios no te envió a la tierra para irte al cielo, te envió a la tierra para disfrutar 
este proceso llamado vida, ser de influencia, usar tus ideas, talentos y recur-
sos para mostrar su amor y existencia al mundo. Si bien no todos somos judíos 
de nacimiento, es Jesús la clave para conectarnos con Dios, es el acceso al padre y a sus 
promesas. 

Automáticamente ese versículo es una promesa para tu vida y es el punto de partida, 
reconociendo que Dios siempre será la prioridad en nuestra vida, que tenemos la capa-
cidad de prosperar y que es la aplicación correcta de esa capacidad que nos muestra el 
cumplimiento de esa promesa. 

Es común cuando comenzamos a emprender, y más aún a prosperar, que lo primero 
que hacemos es olvidarnos de nuestro creador y pensar que las cosas las hacemos solo 
por mérito propio cuando fue Él quien nos formó, dio la capacidad y permitió que las 
puertas se abrieran para progresar. La respuesta a la falta de crecimiento es muchas 
veces “me he olvidado de mi creador”. 

Entonces, podríamos entender que si emprendemos poniendo a Dios en primer lugar y 
que si desarrollamos capacidades que nos permitan mejorar nuestra calidad de vida, 
estaríamos viviendo una relación correcta con Él por que vivimos en el cumplimiento de 
su promesa.

A donde sea que quieras ir, cualquiera que sea el objetivo que quieras cumplir pregún-
tate si es un lugar o una meta que puedes compartir con tu creador, ese deberá ser un 
filtro natural para caminar de su mano.



La Verdadera Prosperidad 
no es Ser Millonario sino Ser Embajador

He podido escuchar mucho sobre el tema del famoso evangelio de la prosperidad y no 
quiero darle más atención de la necesaria, solo quiero decirte que el objetivo de Dios no 
es hacerte millonario, esos falsos maestros promueven un evangelio transaccional que 
si das cierta cantidad tendrás ciertos beneficios, distorsionan la verdad y buscan una 
pseudo prosperidad egoísta y no tiene nada de bíblico. 

2 Corintios 5:20-21 (NTV)
Así que somos embajadores de Cristo; Dios hace su llamado por medio de nosotros. Habla-
mos en nombre de Cristo cuando les rogamos: «¡Vuelvan a Dios!».  Pues Dios hizo que Cristo, 
quien nunca pecó, fuera la ofrenda por nuestro pecado, para que nosotros pudiéramos estar 
en una relación correcta con Dios por medio de Cristo.

El objetivo de Dios no es hacerte millonario sino hacerte un embajador de su reino. 
Piensa lo siguiente: ¿Cómo viven los embajadores? Si vas a un país como Haití verás un 
país en mucha pobreza, inseguridad, corrupción y bueno, todo un caos. Pero qué pasa 
cuando vas a la embajada de los Estados Unidos de América (USA), verás un ambiente 
diferente, verás un mover diferente, desde la manera en la que hablan, visten y su eco-
nomía, ¿por qué? pues porque ellos representan al país de donde vienen. Cuando acep-
tamos a Jesús es entonces que nos volvemos ciudadanos del Cielo, somos ya reyes y 
reinas, somos hijos del Dios dueño de todo el oro y la plata. Aún así, eso no debe de afec-
tar negativamente tu auto percepción sino todo lo contrario, debe de empoderarla 
porque la economía a la cual tienes acceso no se accede por la compraventa sino por 
FE, por creer lo que Dios tiene para ti y moverte hacia esas promesas que ahora tene-
mos acceso. Así es como lo materializamos, no con una pereza espiritual sino orando, 
tocando puertas, moviéndonos continuamente y consultando todo con Dios.

Yo te pregunto, ¿qué tan embajador del Reino eres? no se trata de generar riquezas 
terrenales sino de generar el cumplimiento de promesas celestiales, que las 
personas puedan ver en tu vida que no importa en el país que vivas o naciste, que no 
importa la economía o situaciones, Dios tiene cuidado, protección y provisión par tu 
vida, pero solo lo verás cuando renuncias a la dependencia de tu ciudadanía terrenal y 
vivas una ciudadanía celestial. ¿Cuántas promesas cumplidas tienes en tu vida hoy?

¿Qué quieres, ser un millonario terrenal o un embajador celestial?

Hay otra palabra que usan comúnmente,“self made millionaire”, es decir, millonario por 
cuenta propia. Esa descripción es una que tampoco debemos buscar. Si bien para el 
mundo pareciera que actuamos de manera solitaria, sabemos que todo lo que logre-
mos lo hacemos para Dios, a través de Dios y de la mano de Dios.
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Eso no eso algo que demerita tu capacidad sino que habla de tu carácter, yo quiero 
conocer al Dios que te ayudó a llegar a donde estás, al Dios que primero sanó tu 
corazón, restauró tu vida, redefinió tus estándares y luego te llevó a alcanzar tus sueños. 
Saber que Dios es la fuente de todo lo que haces es, creo que es  el propósito de todo 
creyente que busque prosperar. 

Posiblemente estés leyendo esto y te encuentres batallando económicamente, espiri-
tualmente, físicamente o relacionalmente, pero Dios tiene el control si se lo soltamos. 
Dame la oportunidad de orientarte en un camino de crecimiento basado en una rela-
ción con tu creador. 
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Tener un negocio es como tener un ministerio, si buscamos ser de impacto e influencia 
para conectar personas a Dios y no solo un medio de ingresos, hay quienes tienen un 
llamado ministerial y creo en lo personal que otros tenemos uno empresarial, pero tiene 
que ver la manera en la que entendemos y nutrimos ese llamado. Para mí fue la siguien-
te serie de versículos donde Dios me mostró el perfil del emprendedor en que 
debemos convertirnos. Es un llamado a la pureza, prioridades y alcanzar 
almas, pasar de ser un emprendedor a FEmprendedor. 

Job 22:21-30 (NTV)
»Sométete a Dios y tendrás paz, entonces te irá bien.
Escucha las instrucciones de Dios y guárdalas en tu corazón.
Si te vuelves al Todopoderoso, serás restaurado, por lo tanto, limpia tu vida.
Si renuncias a tu codicia del dinero y arrojas tu precioso oro al río, el Todopoderoso será tu tesoro.
¡Él será tu plata preciosa! Entonces te deleitarás en el Todopoderoso y levantarás tu mirada a Dios.
Orarás a él, y te escuchará, y cumplirás los votos que le hiciste.
Prosperarás en todo lo que decidas hacer y la luz brillará delante de ti en el camino.
Si la gente tiene problemas y tú dices: “Ayúdalos”, Dios los salvará.
Hasta los pecadores serán rescatados; serán rescatados porque tienes las manos puras».

Lo que me encanta de este versículo fue que nos habla de un sometimiento, escuchar 
la dirección e instrucción de que volvieron a Él para tener una restauración, de hacer de 
Dios nuestro tesoro y que es en esa unidad y búsqueda de santidad que podremos 
prosperar en todo lo que hagamos, siempre con su dirección. Aún las personas que 
necesiten ayuda serán rescatadas. Ese versículo cambió para siempre mi manera de ver 
mis emprendimientos sabiendo que YO era el elemento más importante y que mi rela-
ción con Dios sería siempre el fundamento. 

Yo quiero poder decir que el secreto de mi éxito es Dios y que mis clientes, proveedores 
o colaboradores están bajo la cobertura de Él , eso es tener un nuevo tipo de emprendi-
miento y ser un nuevo tipo de emprendedor, eso es ser un FEmprendedor.
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¿Por qué lo haces? Sí, ¿qué te impulsa a desarrollar esa iniciativa? 
¿Es el reconocimiento de otros, es la riqueza o es tener una seguridad? ¿Cuál es el 
motivo? Pocas son las personas que hacen las cosas que quieren, esas que 
llenan el corazón, de hecho prefieren cosas que les llenen los bolsillos para 
terminar con un corazón vacío.

Algo extraño sucede… me toca dar consultas a empresarios o profesionistas exitosos, a 
personas que exteriormente tú ves y piensas que tienen todo lo necesario, la profesión 
ideal, el ingreso ideal, hasta el estilo de vida ideal, pero es solo una pantalla. Todos se 
preguntan, ¿es todo?, ¿esto era?, muchos llegan a mí con temor al presente porque el 
mundo digital ha puesto en riesgo su certeza. Ahora todo es incertidumbre o simple-
mente no encontraron la llenura que buscaban y de alguna manera un joven como yo 
podría tener la respuesta.

Creo que Dios me permite conectar con esas personas no solo para ayudarles sino tam-
bién para reconocer que “seguridad” no tiene nada que ver con lo que posees, no tiene 
que ver con esfuerzos humanos, no tiene que ver con la época, de hecho la “seguridad 
verdadera” viene de algo que nadie nunca te podrá robar, porque no está sometida ni 
por tiempo, ni recurso, ni por capacidad sino es detonada por confianza y sostenida por 
una relación sólida con Dios para convertirse en una convicción. Es algo tan simple pero 
tan poderoso, son dos letras que lo cambian todo: “FE”. Es vivir el poder de esas 2 letras 
que transforman todo.

Vivir esa palabra es la que nos conecta a nuestro creador. Esa conexión nos renueva ya 
que libera nuestras capacidades como el perdón, amor, empatía, valentía y seguridad 
para transformarnos en una nueva persona y vivir una vida nueva, pero sin fe  no pode-
mos conectar con Dios.

Hebreos 11:6-8 (NTV)
6 De hecho, sin fe es imposible agradar a Dios. Todo el que desee acercarse a Dios debe creer 
que él existe y que Él recompensa a los que lo buscan con sinceridad.

Si la FE restaura vidas, quita adicciones, sana enfermedades y genera mila-
gros, ¡imagina lo que puede hacer por ti, por tu presente, por tu futuro y por 
tus sueños!

Esta es la intersección en la que nos encontramos, involucrar tu FE en todo lo que 
haces permite un mover de Dios en todo lo que haces, no me refiero a creer que 
todo estará mejor, eso es ser positivo, sino que en todo lo que haces buscas agradar a 
Dios y que Dios tiene el control de todo lo que haces, es ¡hacer las cosas bien! moral y 
profesionalmente bien con un objetivo más allá de intereses personales sino con un 
objetivo espiritual.

¿Propósito o Plata?
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Colosenses 3:23 (NTV)
23 Trabajen de buena gana en todo lo que hagan, como si fuera para el Señor y no para la 
gente.

Una actitud correcta y orientada a Dios y no a las personas, eso marcará el 
inicio de una etapa diferente, eso te separará de los demás. Tal vez no diriges 
una congregación o un grupo pero si diriges una iniciativa donde personas se ven invo-
lucradas tanto colaboradores, empleados, proveedores y clientes, es por tu iniciativa 
que conocerán no solo tus ideas, productos o servicios, sino tu manera de trabajar y si 
esa manera de trabajar es estructurada para Dios, entonces creas un negocio o proyec-
to de alcance, un proyecto que esta conectado con tu FE. Si emprendes cuidando tu 
alma entonces permites que Dios pueda cuidar tu negocio. Eso es convertirte 
en un FEmprendedor, donde viene primero la FE antes que el emprendimiento. 

Job 14: 15-16 (NTV)
Me llamarías y yo te respondería, y tú me añorarías a mí, la obra de tus manos.
Entonces, cuidarías mis pasos en lugar de vigilar mis pecados.

En cuanto al área económica considero que un FEmprendedor es una persona que 
busca tener lo suficiente para tener una paz financiera, el sobrante para ayudar a 
otros, y con ello, el tiempo para servir y conectar con Dios. Ese debe de ser el enfoque. 

Tu mentalidad debe de ser de provisión, para bendecir, no sólo una enfocada en intere-
ses personales. Te quiero hacer unas preguntas que puedes contestar esta noche: 

¿Cuánto es suficiente para poder tener esa paz financiera?  
¿A quién vas ayudar con tu excedente y cómo?  
¿Qué harás al tener más tiempo para pasar en la presencia de Dios? 

No se trata de pedirle a Dios que te dé la claridad de cómo obtener más ingresos, sino 
también ya tener en claro a quién vas ayudar y porqué. Esos son los 2 objetivos que, 
como hijos de Dios, nos separan del mundo. 

Hay una serie de principios que quiero que puedas entender y aplicar para emprender 
de la mano de Dios a lo largo de este libro. Mi interés es que tengas a tu disposición prin-
cipios. Los principios nunca cambian sin importar la época, tecnología o filosofías. Si 
aplicas principios obtendrás un resultado porque estos no cambian, al igual que plantar 
una semilla en buena tierra provocará su germinación sin importar la economía, pensa-
mientos o época, si se siguen los principios de la siembra se tendrá una cosecha, y mi 
objetivo es que puedas sembrar con tu FE. 
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La pregunta inicial que te haces es, ¿cómo Dios va a poder ayudarte con tu emprendi-
miento o empresa? 

Cuando tenemos acceso al Padre, gracias a Jesús, también tenemos acceso a sus pro-
mesas. Algo que comparto constantemente es que para cada problema hay una 
promesa, pero muchas veces no la conocemos porque no tenemos una 
comunicación continua con Dios a través de la oración, lectura, ayuno y servicio a 
otros. 

Cuando sientes que no tienes lo necesario para empezar un emprendimiento o proce-
so es por una de dos razones, o no conoces la promesa o no tienes FE en la promesa. 
No verás la mano de Dios sobre tu vida y tus sueños si no le das permiso de actuar, y ese 
permiso se llama FE. Para que eso suceda es necesario una relación con Dios.

Ahora, si por el otro lado me dices, “Saúl quiero caminar en FE, creo en Dios y quiero ver 
un mover de Dios en mi proyecto, en mis sueños”, entonces necesito que entiendas lo 
siguiente: “El poder de Dios nunca va anular su palabra”. En su palabra se habla claro, 
ser honestos, no buscar atajos, tratar a los demás con amor, evitar conductas deshonro-
sas, pagar impuestos, respetar autoridades, diezmar, ayudar al necesitado, vivir una vida 
limpia. Se lee sencillo, pero en realidad es complejo y más si ya llevas un proyecto en 
marcha omitiendo algunos de esos puntos que te menciono. 

Proverbios 3:5-6 (NTV) 
Confía en el Señor con todo tu corazón; no dependas de tu propio entendimiento.
Busca su voluntad en todo lo que hagas, y Él te mostrará cuál camino tomar.

El poder de Dios no va poder verse completamente reflejado en tu negocio si faltas a las 
indicaciones de su palabra. Si Dios lo hiciera no sería un Dios justo en el cual podríamos 
confiar, pero ¡LO ES! Es esa misma justicia que te empodera a limpiarte, alinearte y 
accionar su voluntad, así permites que su poder se mueva en ti. No refrenes su poder 
por tu necedad o ignorancia. Recuerda el versículo de Job 22:21-30 (NTV), ahí está la 
clave. 

Poder vs Palabra 
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Una de las enseñanzas que más impacto han tenido en mi vida fue por el pastor Dr. 
Myles Munroe, cuando habla de que Dios nos puso nuestro futuro adentro, no afuera. 
Somos como una semilla, el árbol está adentro y no afuera. Depende de que seamos 
cultivados correctamente y la semilla tiene que quebrarse para brotar y de ahí generar 
un retoño que, con el tiempo, será un árbol que producirá tanto fruto como para con-
vertirse en un bosque. 

El problema radica en que nosotros pasamos la vida buscando nuestro futuro afuera en 
vez de adentro, pasamos nuestra vida pidiéndole a otras personas que nos digan cómo 
crecer en vez de a nuestro creador. 

Otra ilustración que hace el Dr. Myles es que nosotros somos un producto de Dios. Todo 
producto tiene un manual de uso para que este funcione correctamente y el manufac-
turador da una garantía para cuidar su honor e imagen. Al igual nosotros tenemos un 
manual llamado biblia que indica cómo vivir efectivamente donde encontramos garan-
tías como promesas y reglas como mandamientos. Dios mismo promete que por amor 
a su nombre, y al vivir siguiendo estos principios, Él procurará nuestro bienestar. ¿Ha-
bías pensado esto alguna vez? 

Salmos 31:3 (LBLA)
Porque tú eres mi roca y mi fortaleza, y por amor de tu nombre me conducirás y me guiarás.

Tenemos una garantía divina si nos alineamos a la intención original de Dios para nues-
tra vida. Continuamente hago mención de que tu trabajo no es tu propósito pero 
si puedes traer tu propósito a tu trabajo. Tu propósito no lo afecta la economía, 
competencia o proveedores, pero cuando reconoces el llamado a tu vida a través de una 
relación correcta con Dios es entonces donde vives un proyecto, con un mover sobrena-
tural de Dios. Lo que quiero que reconozcas es que es importante y relevante para Dios 
que te vaya bien y prosperes si vives bajo su dirección. Si enfrentas retos y pruebas crece 
tu FE. Lo mismo para tu negocio. Cuando tienes FE y enfrentas retos cada día, entonces 
es lógico pensar que aumenta tu FE, y es cuando crece tu FE en Dios que crece tu nego-
cio. 

¿Qué increíble, no?

Tu Futuro está Adentro, No Afuera
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Cuando no conocemos a Dios pensamos que vivimos una buena vida, con sus altibajos, 
pero que de eso se trata, de dar lo mejor y vivir para disfrutar. No es hasta que realmente 
conocemos a Dios que comienza a haber claridad. Vemos áreas que parecían normales 
porque la sociedad así lo marca, me refiero a la pornografía, piratería, etc. Nos hacen 
creer que son parte del vivir, pero al conocer a Jesús y ves que esas cosas no son norma-
les y muchas de ellas son la raíz de nuestra infelicidad, problemas de salud, financieros 
o emocionales.

Reconocer lo que Dios tiene para nosotros nos lleva a buscar esa mejor vida. Comenza-
mos a hacer ajustes y eso conlleva sacrificios. Es incómodo, pero al hacerlo vemos una 
restauración que es seguida por bendiciones en nuestra vida. Al ser obedientes pasa-
mos de vivir una vida sólo bajo la gracia a una vida bendecida. 

Es exactamente lo mismo cuando emprendemos, pensamos que muchas cosas son 
normales pero cuando permitimos que Él nos dé discernimiento y vemos a través de 
sus ojos, entendemos las cosas que son la causa de nuestra falta de crecimiento. Esto 
nos lleva a una incomodidad, que si buscamos eliminarla haciendo ajustes, vemos 
entonces que se pone a prueba nuestra FE. Es ahí cuando comenzamos a movernos 
conforme a lo que Dios nos indica y es entonces que comenzamos a ver no sólo un 
cambio en el negocio sino también como llegan bendiciones, ¿por qué? Porque pasa-
mos de operar sólo bajo la gracia a operar en la bendición, es decir, a tener un proyecto 
o negocio bendecido.
 

1 Samuel 15 : 22-23 (NTV)
22 Pero Samuel respondió: ¿Qué es lo que más le agrada al Señor: tus ofrendas quemadas y sacrificios, 
o que obedezcas a su voz? ¡Escucha! La obediencia es mejor que el sacrificio, y la sumisión es mejor 
que ofrecer la grasa de carneros. 23 La rebelión es tan pecaminosa como la hechicería, y la terquedad, 
tan mala como rendir culto a ídolos. Así que, por cuanto has rechazado el mandato del Señor, él te ha 
rechazado como rey.

 
A Dios no le importa la cantidad de dinero que le lleves o donaciones que hagas sino la 
cantidad de obediencia que tengas. Vimos como el rey Saúl cometió ese error desobe-
deciendo las indicaciones y queriendo cubrir eso con una ofrenda, al final esa desobe-
diencia le terminó quitando su reino. La paciencia de Dios tiene un límite, puede que 
tu negocio esté sólo por gracia, y si no haces los ajustes a tiempo, también 
puede quitarte tu propio reino (negocio/proyecto) y dárselo a alguien obe-
diente.
 
Busca una vida de obediencia dirigida por tu FE y obtendrás una recompensa que tú ni 
imaginas. Dios no se queda con nada y la realidad es que Él no necesita tu dinero, Él te 
necesita a ti para poder ser de influencia y alcance, pero para ello necesitas poner tu 
corazón en su voz y no en otras cosas que te alejen de lo que Él tiene para ti. 

Bendecible
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La primer prédica digital que impartí fue con este título y esa prédica marcaría mi 
primer año como emprendedor de la mano de Dios. Básicamente es la historia donde 
los discípulos, después de la crucifixión, se regresaron a pescar y duraron toda la noche 
sin pescar nada. Acompáñame a leerla:

Juan 21:5-6 (NTV)
Al amanecer, Jesús apareció en la playa, pero los discípulos no podían ver quién era. Les 
preguntó:
—Amigos, ¿pescaron algo?
—No —contestaron ellos.
Entonces él dijo:
¡Echen la red a la derecha de la barca y tendrán pesca!
Ellos lo hicieron y no podían sacar la red por la gran cantidad de peces que contenía.

Este versículo transformó mi año, me quebrantó ya que por mucho tiempo intente 
hacer las cosas por mi cuenta sin tener los resultados que realmente necesitaba, pero 
cuando me creía distante Jesús me encontró nuevamente y me dio dirección de cómo 
hacer las cosas, lo escuché, me dejé dirigir por su voz y, aunque me encontraba desa-
nimado, cansado y frustrado, vi los resultados. Fue allí donde su dirección limpió mi 
vida, mis proyectos y empecé a construir una verdadera relación con Él.

Dios quiere que vuelvas a intentarlo, quiere que prosperes y tengas éxito, pero el éxito 
que Él planeó para ti. Él conoce tu potencial y tus debilidades, no hay nada más sabio 
que dejarte dirigir por Él, porque el éxito que viene de Dios no te aleja sino que 
te acerca más a Él. El éxito que el tiene para ti no acaba contigo sino comien-
za contigo porque serás de bendición para muchas personas. El éxito que Él 
quiere para ti tiene qué ver más con tu capacidad de comunicar su amor que tu talento. 

Mi pastor juvenil, Marco Elizarrarás, cita comúnmente una frase: “Nadie se resiste al 
amor”. Si tu proyecto está lleno del amor de Dios, entonces nada ni nadie podrá hacerle 
frente ni competencia, la pasión, mejora continua y cuidado por el detalle lo lleva a otro 
nivel. No hay nada más fuerte que el amor que viene de Dios porque Dios es amor. Dios 
será el pilar y la estructura principal de tu proyecto. ¿Qué más quieres? Mientras escribo 
esto sólo me emociona más y más saber que cambié algo tan pequeño, como mi visión 
personal de éxito, por algo tan grande y valioso como la visión de éxito de Dios para mi 
vida. Espero que tú también lo hagas al volver a echar tu red. 

Vuelve a Echar Tu Red
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De hecho quiero complementar este capítulo compartiendo contigo una vivencia. 
Durante esta pandemia mis negocios se vinieron abajo. La crisis nos afectó a todos. 
Tuve que estar en cuarentena en mi casa y recuerdo estar acostado y triste al ver todo 
derrumbarse. De repente, se vinieron a mi mente esas palabras, “vuelve a echar la red,  
haz lo que sabes hacer”. Mi reacción para Dios fue de “no estoy de ánimo, no quiero”... 
pero lo hice. 

Cultivar mi obediencia y el empuje me levantó. Recuerdo hacer un live para un grupo 
de profesionistas de la salud y 6 meses después reinventé mis negocios. Estamos 
creciendo cómo nunca gracias a que Dios tenía algo más grande y mejor se posiciona 
como la plataforma #1 de formación empresarial para médicos y profesionistas de la 
salud del país, me mudé a un departamento con una bonita vista, me compré un auto 
y bueno pude invertir en más educación y formación personal, pero todo comenzó con 
ser obediente aún durante la crisis/pandemia. 

Tal vez esta difícil temporada Dios cambió tus planes o proyectos, te quitó tu negocio y 
piensas, “¿para qué me lo diste si me lo ibas a quitar?”... Abraham no hizo esa pregunta, 
solo obedeció y gracias a su FE Dios lo puso como el padre de las naciones. Imagina lo 
que tu obediencia hará por ti, por tu familia, por tu ciudad y por tu generación .

Con Dios no hay crisis solo hay crecimiento. 
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Este es un tema sumamente tabú en las iglesias y con los creyentes. Una de las mejores 
explicaciones que he podido encontrar sobre el dinero desde el contexto de un creyen-
te la dió el rabino Daniel Lappin, donde daba una explicación sobre el dinero y decía que 
este es un proceso espiritual, por ello no vemos en el reino animal a un simio intercam-
biando una fruta por otra o adquiriendo fruta por otro elemento.

Generar dinero requiere FE, porque tienes FE al momento que vas a comprar, invertir o 
emprender. Ese proceso no lo verás con ninguna otra especie. Ahora, no se trata de 
enfocarse en que tu vida gire alrededor del dinero, pero sí conocer qué principios gene-
ran dinero cuando tienes un negocio. Es importante destacar que no es lo mismo 
cuando Jesús menciona el “AMOR AL DINERO” como la raíz de todo mal.

1 Timoteo 6:10 (RVR1960)
porque raíz de todos los males es el amor al dinero, el cual codiciando algunos, se extravia-
ron de la fe, y fueron traspasados de muchos dolores.

¿Qué es estar enamorado del dinero? Si piensas en ello todo el tiempo, si pasas más 
tiempo buscando generar más, si eso define tus emociones, tus convicciones y seguri-
dades, entonces hay una relación negativa y muy tóxica con el dinero.

Está por el otro lado el conformismo, donde dicen que “el dinero no es lo más 
importante” y tienen razón, pero ¿por qué pasan 8 horas buscando generar 
lo menos importante y sólo pasan 15 minutos con lo más importante que es 
su familia, iglesia o ministerio? 

Hay que entender claramente, el dinero siempre será un resultado pero no un objetivo, 
para ello hay que conocer qué principios nos ayudan a generar ese flujo. No le restes 
importancia a un vehículo como el dinero para crecer y ser de bendición a otros. 

Una vez que entiendes que tú puedes estar en control en la generación de ingresos de 
manera ética y servir a otras personas, una carga se te quita de tu espalda. Al saber 
eso, ahora puedes enfocarte en darle prioridad a otras áreas importantes, como atender 
a tu familia, personas necesitadas y avanzar el reino de Dios. 

Más adelante hablaré sobre la generación de dinero. 
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En estos días que me ha tocado experimentar la mano de Dios en todas las áreas de mi 
vida, también me tocó reflexionar sobre el perfeccionismo. Esa palabra pareciera 
muchas veces un grillete que no nos permite avanzar. 

¿Cuántas veces quisimos empezar una nueva dieta, ejercitarnos, lanzar un proyecto? O 
simplemente comenzar algo pero nos detuvimos porque en nuestra mente resonaban 
palabras como “no tengo el tiempo y dinero”, “no es el mejor momento”, “tal vez más 
adelante”, “no tengo lo necesario”, etc.

Podría seguir así y escribiría volúmenes de frases justificando la falta de acción. En la 
biblia vemos ejemplos de personas imperfectas en momentos completamente aleato-
rios o sin sentido para la vista humana, donde Dios usa a personas que uno descalifica-
ría, o que vemos incapaces, pero ellos se movieron por FE y no por lógica, accionaron y 
así generaron grandes proezas. 

Tener una relación sólida con Dios nos permite ser libres de ese grillete de la 
perfección, porque nuestra imperfección se mueve dirigida por la perfec-
ción de Dios, con Él nuestra movilidad es completa, somos veloces, dinámicos y pode-
mos avanzar como nunca antes. 

Eclesiastés 11:4 (NTV)
El agricultor que espera el clima perfecto nunca siembra;
si contempla cada nube, nunca cosecha.

Esto es lo que Dios hablaba a mi corazón:
La perfección que yo busco de ti es imperfecta para este mundo, no vengas 
a Mí queriendo ser perfecto sino queriendo ser perfeccionado. El que se cree 
perfecto busca una independencia de Mí y ser perfeccionado es ser depen-
diente de Mí. 

Tienes que elegir la imperfección para avanzar.

La perfección es más una guerra mental que física. No hay mayor tranquilidad que estar 
en paz cuando haces las cosas sabiendo que las puedes mejorar. La “acción imperfecta” 
es la capacidad romper el grillete de la perfección para tomar acción y ser testigo de 
algo hasta celestial, que es conocer tu potencial, verte a ti mismo levantarte es como ver 
a un gigante moverse, empiezas a desarrollar seguridad, carácter y avanzas como 
nunca antes. 

Progreso vs Perfección 

FEMPRENDE     19



Santiago 2:17  (NVI)
Así también la fe por sí sola, si no tiene obras, está muerta.

No podrás ver el mover de Dios en tus proyectos si no accionas. ¡Quiero que 
reflexiones en esto! NECESITAS CRECER TU FE y solo lo verás a través de la prueba, de 
los retos, de sentirte vulnerable, pero a diferencia de las personas que sólo confían en su 
propia capacidad, tú tienes a un Dios eterno. Él no se rige por la línea de tiempo por la 
que vives, en pocas palabras, tu futuro es el pasado de Dios. Él sabe lo que habrá de 
venir y tiene cuidado de ti, sólo tienes que moverte en tu imperfección para ver el mover 
y mano perfecta de Dios en ti, ahí es donde aumentarás tu FE y verás un verdadero pro-
yecto FEmprendedor. 
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Cuando vamos comenzando proyectos el enemigo buscará distraernos, seducirnos o 
someternos a través de caminos cortos (atajos), hábitos o conductas que, más allá de 
beneficiar tu proyecto, buscarán atacar tu FE, así como lo oyes. Hasta el momento 
tengo conocimiento de prácticas, herramientas, estrategias de crecimiento, ventas y 
recursos para crecer mi negocio, pero he aprendido que Dios es el que al final va a 
determinar mi crecimiento. No estoy buscando agradarme sólo a mí sino a Él, y sé que 
al delegarle mi proyecto, mis sueños y mi vida, Él es el que tiene la última palabra en 
todo.

Él va a tener que romper con todo tipo de pensamientos, conductas o filosofías para 
transformarte en un verdadero FEmprendedor. Vas a cuidar que cada peso o dólar que 
generes no esté manchado con pecado porque sabes que es de ahí lo que entregas a 
Dios. Para mí, la mayor experiencia es ofrendar a Dios y saber que mi ofrenda está 
limpia, y más porque sé que Él se agrada de mi obediencia más allá de la cantidad de 
dinero, pero aún así, todo es de Él.

1 Timoteo 6:11 (NVI)
Tú, en cambio, hombre de Dios, huye de todo eso, y esmérate en seguir la justicia, la piedad, 
la fe, el amor, la constancia y la humildad.

1 Corintios 3:7 (NVI)
Así que no cuenta ni el que siembra ni el que riega, sino sólo Dios, quien es el que hace 
crecer.

Posiblemente has comenzado a germinar ahora o en el pasado y estés talan-
do tu propio crecimiento por no permitir que Dios te dé el crecimiento nece-
sario.

Puedes buscar la mejor oportunidad y las mejores herramientas, pero si no es la volun-
tad de Dios que crezcas ahí,  Él te moverá a donde tienes que irte, a donde sí puedas 
hacerlo y pondrá todo lo necesario para que puedas ejercer la justicia, piedad, fe, amor, 
constancia y la humildad. 

Me toca ver a muchos conocidos, e incluso amigos, que se involucran en proyectos 
donde no pueden ejercer ninguno de los valores mencionados y eso te habla de que 
están en el lugar incorrecto. Yo te pregunto ahora,  ¿en tu proyecto puedes ser justo, 
piadoso, mostrar tu fe, amor, constancia y humildad? Si no es así, entonces creo que hay 
una respuesta del porqué no creces o no estás donde crees que deberías estar.

La otra parte es posiblemente que te dé miedo mostrar quién eres como hijo o hija de 
Dios, pero créeme que Él hará cosas increíbles si no niegas tu FE y si avanzas con valen-
tía. Hay muchos lugares donde pareciera que Dios no se mueve ahí, pero de alguna 
manera tienes la convicción de que Dios te puso ahí con tu proyecto o talento, es enton-
ces cuando necesitas ser valiente porque Dios te quiere usar para moverte ahí. Te alien-
to a ayunar y orar para buscar la dirección de Dios. 

No Tales Tu Crecimiento
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Una de las revelaciones que más paz han traído a mi vida es que, al ceder la dirección 
total y crecimiento de mis proyectos a Dios, también le cedo los resultados y sólo me 
enfoco en obedecer.

Aún mientras escribo esto me sigo sintiendo vulnerable en muchas áreas, pero puedo 
ir a la oración, al ayuno, a la lectura, al servicio de otros y ver como Dios me contesta y 
me dice que tenga paz. 

Ahora, cuando tengo alguna prueba o proceso, sólo sé que es un testimonio en camino, 
y vaya que sí. Estaba por comprar un nuevo carro y había acudido a probarlo un sábado. 
El domingo di mi mayor ofrenda del año y el lunes me chocan. Curiosamente, antes de 
que me chocaran, escuchaba de la gracia de Dios y cómo esta ya casi no se mostraba. 
Ese día tuve gracia por la persona que me chocó porque se veía a prisa, con sus padres 
mayores y un hermano con una discapacidad. Tuve que tomar un Uber para ir a mi 
trabajo, y mientras le contaba la situación y le hablaba de la gracia, me comentó que su 
hija y su madre se encontraban delicadas de salud y que tenía que decidir por cuál ver 
primero, lo que la tenía sumamente estresada. Así que tuve la oportunidad de orar por 
ella e invitarla a la iglesia. Si mi carro era el precio para poder hablarle de Dios, entonces 
el gasto del carro ya no significaba nada mí. Aquella vez  logré ver mi madurez espiritual 
y saber que Dios estaba en control. 

Pero algo más sucedió ese día, resulta que mi hermano iba por un carro que acababa 
de comprar y me dió las llaves de su camioneta. Ni siquiera ese día me quedé sin carro. 
Así de poderoso es el mover de Dios cuando le das permiso y buscas ser obediente en 
todo momento en vez de tú buscar un resultado personal. ¿Apoco no está increíble 
cómo ese problema se convirtió en un súper testimonio? , vuelvo a repetir con Dios no 
hay crisis solo crecimiento.

Mateo 6:31-32 (NTV)
31 »Así que no se preocupen por todo eso diciendo: “¿Qué comeremos?, ¿qué beberemos?, 
¿qué ropa nos pondremos?”. 32 Esas cosas dominan el pensamiento de los incrédulos, pero 
su Padre celestial ya conoce todas sus necesidades.

Si buscas primeramente incluir a Dios en tu proyecto más allá de las finan-
zas, si quieres volver tus proyectos iniciativas del amor y poder de Dios, Él 
tendrá la cobertura sobre todo lo que hagas. ¿Por qué no habría de cuidar Dios 
aquello que avanza su reino? Es lógico pero se requiere FE, se requiere sacrificio y carác-
ter para ser una persona justa en estos días. Para quienes lo busquemos, Él se encarga 
de proveer y más adelante hablaré de esto. Sólo entiende que Dios ya lo tiene cubierto, 
obviamente será incómodo, ilógico, pero es ahí donde nuestra FE crece. 

Obediencia No Resultados
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Este es un principio que te ayudará a tomar las decisiones correctas. La alienación verti-
cal es básicamente la lista de prioridades NO NEGOCIABLES en tu vida, donde el primer 
lugar debe de ser Dios antes que cualquier otra cosa, luego debe estar tu familia, tu 
ministerio o empresa. Cada quien puede tener una alineación vertical diferente, pero 
Dios y tu familia (esposa/hijos) deben de ser las prioridades 1 y 2 para poder ejercer todo 
lo demás. Más adelante escribiré sobre esto, por el momento debes saber que tus priori-
dades deben estar claras para que cuando otras oportunidades lleguen a tu vida, y veas 
que atentan con quitar o afectar esas prioridades, podrás tomar decisiones certeras, no 
por tus emociones sino por tus convicciones. Es ahí donde verás un mover sólido de 
Dios en tu vida porque, a pesar de que a tu carne le agradan otras cosas, por encima de 
todo está Dios. Así de simple, tal vez no sencillo, pero sí simple de entender. 

Mateo 6:33 (NTV)
Busquen el reino de Dios por encima de todo lo demás y lleven una vida justa, y Él les dará 
todo lo que necesiten.

No hay cifra o persona que valga más que mi creador y su llamado para mi vida, por eso 
me esfuerzo en enamorarme más de Él, conocerlo más en diferentes áreas de mi vida, 
atacar dudas o pensamientos con su palabra, con prédicas que afirmen mi FE y su 
amor. Sé que si algo parece tentador es momento de buscar más de Él, porque cuando 
estamos llenos de Él, ignorar todo eso será casi inmediato. Sé que la cantidad de 
Dios en mi vida definirá su dirección en mi vida. Cuando la cantidad de Dios en 
mi vida se ve opacada por oportunidades o personas significa que no me estoy nutrien-
do lo suficiente o bien mi alineación vertical está mal. 

Tu alineación vertical habla de todo aquello en lo cual te debes siempre enfocar a fin de 
que puedas vivir una vida balanceada y en un orden correcto. Muchos operan sin tener 
esta alienación y continuamente intercambian su relación con Dios por relaciones 
humanas, intercambian sus convicciones por acciones egoístas y terminan en lugares 
que parece que te arrastran cada vez más profundo. Este es un consejo de oro que te 
sugiero no tomar a la ligera.

Tu Alineación Vertical
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Un error común que he notado es que muchos buscamos la aprobación de las personas 
incorrectas. No es que nuestra familia o amigos no nos quieran, pero la realidad es que 
las personas le temen a lo desconocido y la primera reacción que tienen es rechazo o 
escepticismo. Incluso, si creciste en un hogar no creyente, habrás notado los comenta-
rios, burlas o indiferencia hacia ti y tus creencias, y si creciste en un hogar creyente, lo 
habrás notado con amigos o personas que no pertenecían a ese círculo.

Bueno, el emprendimiento es lo mismo, no es para todos y no todos lo entienden, es por 
eso que debes de ser muy inteligente en buscar consejería, conexión y desarrollo en un 
ambiente donde seas escuchado, apreciado e impulsado. Para ello cree la comunidad 
de FEmprendedores, porque también tenemos que ser cuidadosos en no caer en 
comunidades emprendedoras o empresariales que inciten comportamientos que aten-
ten contra nuestros valores y nuestra fe. Puedes mandarnos un mensaje vía redes socia-
les para invitarte a nuestro grupo “FEMPRENDEDORES” en facebook. 

Proverbios 11:14 (NVI)
Sin dirección, la nación fracasa; el éxito depende de los muchos consejeros. 

Tienes que poder estar abierto a la crítica constructiva, a derribar y volver a construir. 
Primero Dios va a trabajar tu carácter 1 a 1 a través de su palabra y la aplica-
ción de la misma. Dicen que cuando el alumno está listo el maestro aparece y es así. 
Algo que me da mucha ventaja es que siempre busco personas que sé que han domi-
nado áreas clave que yo quiero dominar y les pido consejo y asesoría. No lo sé todo, pero 
sé que mi disposición por aprender y conectar es la llave para crecer aún más. Hasta 
ahora me ha permitido llegar aún más lejos de lo que pude haber imaginado.

Siempre debes cuidar a qué personas les pides consejos. Primero que nada busca inte-
gridad, que vivan lo que venden o enseñan. Es muy fácil ver charlatanes o pseudo gurús 
que sólo van a confundirte más, por eso deber ser cuidadoso de quién aprendes y todo 
confrontarlo con la palabra de Dios. No porque se sienta bien significa que está bien.

1 Tesalonicenses 5:21-23 (NTV)
sino pongan a prueba todo lo que se dice. Retengan lo que es bueno. Aléjense de toda clase 
de mal.
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Una vez que comienzas a vivir una vida alienada a la voluntad de Dios, no sólo verás 
cambios en actitud, sino también en tus palabras. Las palabras son muy importantes. 
En Génesis vemos cómo primero Dios habló y luego las cosas fueron creadas, de igual 
manera tu comunicación con Dios va a cambiar, dejarás de pedir como antes porque 
dejarás de recibir como antes.

Cuando maduras en la FE y en tu emprendimiento, tus peticiones también 
maduran. Un ejemplo que di hace tiempo  en el podcast ( FEmprendedores) fue que, 
si ya estás en tu etapa adulta, las peticiones con tus padres son totalmente diferentes a 
cuando eras un niño o adolescente. Igual pasa con tu pareja cuando recién se conocían 
a ahora de casados, ¿porqué? Porque han madurado. Hay cosas que sabes que tú te 
puedes hacer cargo, que son tu responsabilidad, que tú puedes cubrir esas áreas. Sabes 
que gracias a esas vivencias la relación, tu carácter y la comunicación han madurado. 
Por eso me encanta el siguiente versículo: 

Isaías 65:24 (NBLA)
Y sucederá que antes que ellos clamen, yo responderé; aún estarán hablando, y yo habré 
oído. 

Esa anticipación se da gracias a la madurez y las conversaciones que vamos teniendo 
con Dios. Yo sé que hay situaciones en las cuales me encuentro en mis negocios porque 
he sido mal administrador, poco diligente, perezoso, poco disciplinado o no he tocado 
las puertas que debí por conformista, pero también sé que hay situaciones que yo no 
controlo. 
Una frase que me encanta es: “ocúpate de las cosas que puedes controlar para que 
Dios se ocupe de las que no puedes”. Eso habla de una relación y operación extraordi-
naria, eso debe de traer paz a tu vida. 

Algo más que debes saber es que cuando estás alineado con la voluntad de Dios 
sabrás que Él te va a dar lo que necesitas, no lo que quieres, pero conforme 
maduras lo que quieres será lo que necesitas. Parecerá sobrenatural la respues-
ta, pero en realidad, será lo ya natural de tu comunicación y relación con Él. 

Con ello dejarás de pedir caprichos y ahora te enfocarás en necesidades, eso habla del 
carácter que habrás desarrollado. Este tipo de entendimiento lo he logrado gracias a 
buscar lo que Dios quiere para mi vida, va por encima de mis deseos personales, prefie-
ro su deseo eterno para mí. Cuando hay una oportunidad, persona o situación en mi 
vida mi petición es: “Dios, si esto no es para edificarme o cumplir tu voluntad, quítalo de 
mi vida o dame el discernimiento para removerlo”. Eso habla de mis prioridades y de mi 
enfoque, es entonces donde Dios te va a mover a otra área nueva en tu vida. 

Prepárate para Recibir 
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Mateo 6:31-33 (NTV)
..."Y la verdad es que los hijos de este mundo son más astutos que los hijos de la luz al lidiar 
con el mundo que los rodea. Aquí está la lección: usen sus recursos mundanos para benefi-
ciar a otros y para hacer amigos. Entonces, cuando esas posesiones terrenales se acaben, 
ellos les darán la bienvenida a un hogar eterno.

Podemos ver en este versículo cómo nosotros siempre estamos buscando una provi-
sión para comenzar en vez de comenzar con lo que ya tenemos. Vemos cómo personas 
que no pertenecen a la iglesia o profesan nuestra FE prosperan, pero la realidad es que 
muchos de ellos aplican principios y principios bíblicos sin saberlo, salen de su zona de 
confort, buscan crecer y desarrollarse, lo que los lleva a generar ingresos de manera 
continua y cuando generan lo suficiente, dan a quienes lo necesitan. Pareciera que lo 
único que les hace falta es Dios para ser un caso de éxito como creyente. No se trata de 
que Dios no te quiera ver prosperar, sino de que muchas veces nos llenamos de conteni-
do espiritual y estratégico y no lo aplicamos de manera práctica. Recordemos el 
siguiente versículo:

Santiago 2:14-26 (RVR1960)
Así también la fe, si no tiene obras, es muerta en sí misma.

Tanto nos habla la biblia de tener FE, de tener confianza, de creer, de conocer los planes 
de Dios para nuestra vida y que son más altos y mejores, pero no los materializamos 
porque no actuamos como si los hubiésemos recibido. 

Una FE activa es lo que será el parteaguas de tu crecimiento. Vas a tener que elegir 
entre 2 cosas, tu comodidad o tu promesa, no puedes caminar con ambas porque 
ambas requieren una dependencia. La comodidad depende de lo que ves de ti y 
tu promesa de lo que crees de Dios. Elige una y vive con los resultados. 

Pablo exhorta a Timoteo a estar contento con lo que tiene y no perseguir la riqueza, me 
encanta cómo lo hace porque eso le permite optimizar su ministerio con lo que tiene y 
no lo que quiere o desea. Ese mismo enfoque aplica en tu emprendimiento. 

Trabaja con lo que Tienes,
No con lo que Quieres
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SECCIÓN 2:

EMPRESARIAL



El Verdadero Proceso Emprendedor

Algo que quiero darte a entender es que si estás comenzando tu objetivo no es tener 
una empresa sino tener un negocio. He visto muchas definiciones, pero para poder 
explicarlo con más sencillez, quiero que entiendas los siguientes pasos: 

A. Lo principal es llevar una idea del plano mental al plano físico y vencer el perfec-
cionismo. Acostúmbrate a desarrollar tu capacidad creadora e inventiva No hay fraca-
so que te pueda quitar la sabiduría y habilidades desarrolladas por este proceso.
B. No se trata de tener éxito sino experiencia. Estás aprendiendo, no será perfecto
pero sí verás progreso, Se sensible a cambiar y ajustar continuamente y sentirte
cómodo con la incertidumbre.
C. Una vez que ya tengas tu producto o servicio, se trata de validar el negocio (es
decir, que la gente esté dispuesta a pagar por ese producto o servicio, que voten con
sus carteras no con sus opiniones). Busca maneras de validar todo esto sin tener que
recurrir a préstamos, compromisos complejos u otras situaciones. No tengas miedo
de lo rústico que pueda ser, es allí donde la creatividad y la oferta complementan lo
faltante.
D. Cuando ya validaste que las personas están dispuestas a pagar, son las que quie-
res para tu negocio y te sientes cómodo con el proceso, entonces busca formalizar
para crear un negocio bendecido. Ya tienes datos reales (ventas) para poder formali-
zar y comenzar un emprendimiento formal.
E. Posterior a validar que tu idea, producto o servicio es aceptado y la gente paga
por él, entonces debes saber que tu negocio no es dar (producto/servicio) sino
vender. Tienes que enfocarte en estrategias para atraer clientes, cerrar esas ventas y
retener a los clientes.

Esos 5 pasos son los que debes reconocer para comenzar un proyecto. Hacer múltiples 
investigaciones y presentaciones no te dará la información real para crear un verdadero 
emprendimiento hasta que lo pongas allá afuera y veas interactuar a las personas con 
tu creación. 

Este mismo libro es un ejemplo de mi acción imperfecta. Te imaginas si hubiera espera-
do años para tener un libro súper grande que nadie pudiera leer, o si me hubiera dejado 
llevar por ideas externas o pensamientos de que no está totalmente perfecto, si fuera 
así, esto no hubiera llegado a ti ni ocasionado una revolución en ti.

Este es mi ejemplo más práctico de acción imperfecta. Estoy seguro que el Instituto 
Bíblico Empresarial será una plataforma de transformación y que la comunidad de 
FEmprededores se convertirá en una de las más influyentes en los próximos años si 
Dios lo permite, porque nos movemos en la imperfección pero nos complementamos 
de la perfección de Dios.  
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4 Conceptos de Entendimiento y Dominio

Ahora bien, esta parte es la práctica y más sencilla, los cambios más fuertes vendrán en 
tu área espiritual, ¿por qué? Porque lo natural no puede ocasionar nada en el mundo 
espiritual pero lo espiritual si puede ocasional un mover y crecimiento exponencial en 
el mundo natural. Es muy importante que lo entiendas y que sepas que de allí parte 
todo. 

En mi experiencia, estos son los 4 conceptos en los que debes de enfocarte para comen-
zar exitosamente un emprendimiento:

1. Cliente ideal:  Antes de estructurar tu producto o servicio debes saber quién va a
adquirirlo. Muchos piensan que lo más barato vende y eso es una seguridad al momen-
to de vender, pero es un gran error. Una vez un maestro me dijo: “¿Saúl, prefieres pescar
100 peces de un dólar o un pez de 100 dólares?” La respuesta es obvia. No busques la
cantidad sobre la calidad porque el desgaste es alto y muchas veces poco sostenible.
¿Quién quiere, puede, necesita mi producto o servicio y sería un sueño atender? Esta
pregunta contestada traerá alegrías incontables a tu vida porque será mucho más fácil
atraer a clientes, sabrás dónde están, qué lenguaje usar y básicamente estás creando el
ecosistema perfecto para que vengan y permanezcan contigo.

2. Mínimo viable: Recuerda que el perfeccionismo es tu enemigo y necesitas acción
imperfecta. Este concepto lo adquirí cuando desarrollé mi proyecto tecnológico y es el
pilar de empresas como UBER, FACEBOOK, GOOGLE y miles más en Silicon Valley. La
idea es que desarrolles un producto o servicio que, en su versión más rústica, cubra las
necesidades elementales de tu cliente ideal y permita generar un ingreso y validar tu
idea de negocio. Si ya tienes un negocio, entonces puedes aplicar este principio para
nuevas ideas de negocio que te permitan innovar o generar más ingresos, ahí verás
cómo generarás un proyecto dinámico, atrevido y que toma ventaja de la pasividad o
perfeccionismo de la mayoría.

3. Oferta: La oferta no es un descuento, sino un conjunto de elementos que son suma-
mente atractivos para tu cliente ideal que lo llevarán a tomar una decisión emocional
pero lo van a justificar de manera lógica. Muchos quieren competir con el mismo pro-
ducto, lo que los pone en una categoría de “genérico”, es decir, que hay muchos de lo
mismo y los clientes sólo comparan por precio, pero cuando entiendes el concepto de
oferta entiendes que son muchos elementos complementarios, entonces es sumamen-
te más atractivo. Un ejemplo es un sitio web por sí solo. Lo puedes encontrar desde 50
dólares pero si lo haces más atractivo, añades fotografías profesionales, asesoría digital,
una guía para generar más ventas y mantenimiento por 6 meses por 399 dólares suena
mucho más atractivo para alguien que quiere un sitio web para vender. Esa oferta se
genera cuando conoces las necesidades de tu cliente ideal, no sólo porque se te ocurrió.
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4. Proceso de venta: Ahora que las personas llegan por tu oferta para adquirir tu pro-
ducto o servicio tienes que saber los pasos por los cuales van a pasar, anticipar sus pre-
guntas o necesidades. Eso se hace a través de un proceso de ventas, por ejemplo, si
abriste una cafetería y van a llegar unos clientes por 2 cafés, un postre y un boleto para
entrar a una rifa de 6 cafés gratis, entonces, desde el momento que entran, tienes que
saber cómo se les va a recibir, ofrecer el producto, cerrar la venta, atender mientras con-
sumen y darles seguimiento en un futuro para ofrecerles más producto o monitorear la
calidad de tu servicio. Así de sencillo es tener un sistema pequeño. Son los sistemas o
pasos con los cuales operas tu negocio, con los que ofreces tus productos o servicios y
vendes, los que permitirán que crezcas.

Puedes comenzar a trabajar en esos 4 pilares para construir tu idea y vencer el perfec-
cionismo. Enfócate en las cosas que de verdad importan.
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Parte de emprender es ser dinámico, no se trata  de reinventar la rueda, sino de la habili-
dad de poder replicar caminos exitosos de otras personas en lo que ya estás haciendo, 
tal vez en otro campo o en alguna otra área. 

Déjame ilustrarte con un ejemplo más contemporáneo, “UBER”. La aplicación de Uber 
se diseñó con herramientas o códigos que ya estaban para poder ir rápido al mercado y 
validar la solución, de hecho, yo he podido montar diversas academias en línea que ya 
otros han validado que funcionan, sólo las he adaptado a un nuevo sector y acorde a los 
clientes o necesidades específicas, pero la curva de invención la acorté por la de aplica-
ción.

Eclesiastés 1:9 (NTV)
La historia no hace más que repetirse; ya todo se hizo antes. No hay nada realmente nuevo 
bajo el sol.

Cuando modelas el éxito te enfocas más que nada en la experiencia más allá de la técni-
ca. Este es un secreto personal que me ha ayudado a desarrollar mis iniciativas de forma 
eficiente y exitosa. Siempre busco maneras de integrar modelos que funcionan para 
implementarlos lo más pronto y eficazmente posible. 

Ahora, imagínate modelar los consejos que vienen en la biblia, Proverbios y Eclesiastés 
tienen infinidad de consejos para el desarrollo personal y empresarial, si los modelas, 
llevarás años luz de ventaja. Me sorprende que muchos de los aprendizajes que 
encuentro en seminarios y cursos que tomo se encuentran en la biblia. 

Invierto un buen de capital al año en educarme para poder modelar lo más nuevo y 
conectar con las personas adecuadas para que me orienten y así poder ocuparme de las 
cosas más importantes. 

Modela el Éxito
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El Poder de la Fuente

No siempre estoy motivado, no siempre siento el fuego emprendedor, pero sé que debo 
tener lugares y fuentes que nutran ese fuego. 

Continuamente desarrollo rutinas que me permiten trabajar en mi físico y mente apro-
ximadamente  una hora y media por las mañanas. Es muy interesante, porque de acuer-
do a cómo me sienta, programo mi rutina. Además de los ejercicios que debo hacer, 
pongo un audio para nutrir mi motivación o mi madurez espiritual, y para cuando hago 
cardio, pongo algún curso o conferencia especial para aprender o volver a profundizar 
en temas que sienta que debo hacerlo.

Igual es cuando subo a mi carro y pongo un podcast. Todo el tiempo estoy filtrando y 
cuidando mis fuentes de acuerdo a las necesidades o etapa por la cual estoy pasando. 
Además de buscar libros para reforzar mi conocimiento, tengo el gusto personal de 
tener mi libro. 

Recientemente, cree un programa de 60 días para aquirir nuevos hábitos y redefinir 
estándares, los resultados fueron pedida de peso, mejora en energía, más aprendizajes 
60 horas de ventaja , 60 horas de crecimiento profesional y espiritual, mantente atento 
en el podcast y la comunidad para cuando lo vuelva a iniciar. 

¿Cuál es el aprendizaje de esto? Que no vas a tener más tiempo pero si puedes optimi-
zar tu tiempo. He llegado hasta aquí modelando maneras de operar de personas que 
admiro, pero en este caso pongo a Dios en al ecuación. Él es quien abre puertas y me 
permite adquirir sabiduría, porque todo lo hago para estar alineado a su propósito. 

Cuando optimizas tus tiempos y explotas tus fuentes de manera constante, todo 
cambia. Hay palabras de ánimo que encuentro cuando las necesito, hay predicas que 
fortalecen mi fe cuando lo necesito y hay entendimiento profesional que logro cuando 
lo busco, por eso debemos de ser intencionales al buscar nutrirnos y escoger fuentes 
ilimitadas como lo es el Internet. Bromeo constantemente al decir que ya no voy al GYM 
sino a la escuela, pero es la escuela que nutre y transforma mi cuerpo, espíritu y mente. 
Te paso ese consejo. 

Espero que ahora veas el proceso de ejercitarte como algo integral y sumamente 
importante, recuerda que tu cuerpo es el templo.
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Enfoque Láser No Escopeta

Hay un podcast que recomiendo escuchar, se llama Empire Podcast Show (está en 
inglés). El otro día, mientras trotaba, hablaban sobre el poco enfoque que tenemos en 
la actualidad. Vivimos en la era de la distracción y por ello no logramos desarrollar 
tareas clave que pueden impactar en nuestro crecimiento profesional, económico y 
espiritual. Las famosas notificaciones del celular nos impiden crear hábitos que nos 
lleven a ejecutar tareas efectivas, y es por eso que muy pocas personas logran avanzar 
o toman actitudes de hacer un poco por aquí, otro poco por allá, y comienzan muchas
cosas pero terminan pocas.

Tienes que crear un ambiente de cero distracciones y enfocarte en las cosas que debes 
hacer para llegar a tu siguiente nivel. Pon reglas no negociables para ejecutar continua-
mente tus ideas o tareas sin importar lo cómodo que puedas estar o lo atractiva que 
pueda ser otra actividad. 

Necesitas tener un enfoque láser y no escopeta. Cuando se dispara una escopeta el tiro 
es muy amplio, potente pero muy poco preciso. Un láser, en cambio, va directo a donde 
tiene que ir y de manera clara, tal vez no tenga toda la potencia pero si la eficiencia. Tu 
proyecto debe tener un enfoque láser, tienes que lograr una visión de máximo enfoque 
hacia dónde quieres llegar, porque si no lo haces, estarás divagando. 

Que te baste saber que tienes el respaldo de Dios y una actitud de honra a su palabra 
mientras ejecutas tu proyecto. Para ir con todo lo que tienes, para que Dios te dé todo 
lo que tiene para ti, tienes que vaciarte completamente para que Dios te llene, y sólo lo 
lograrás si te enfocas en llegar a tu objetivo de una manera casi obsesiva. Para ello 
deberás proteger el llegar al objetivo y ser muy celoso con ese proceso, eliminar todo 
aquello que te quiera frenar, distraer, hacer cambiar de parecer o seducir. Si no suma a 
tu enfoque, debes de tener una postura radical para poder cumplirlo. 

Mientras busques a Dios, seas íntegro y le des su lugar a tu familia e iglesia, tienes todo 
el derecho de ir por aquello que Dios te ha llamado a cumplir. 
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Busca El Quién, No El Cómo

Conforme vas creciendo, tu prioridad debe ser el enfoque en las cosas que son vitales 
para ti. Querer ser un todólogo afectará grandemente tu crecimiento y está la posibili-
dad que sufras lo que llamamos burnout, un tipo de fatiga o cansancio físico y mental 
por exceso de trabajo. Recuerda que emprender, además de darte la capacidad de 
tener una mejor economía y más tiempo, debe ser un proceso que puedas disfrutar, 
para ello es importante el arte de delegar. 

Hay cosas que yo puedo hacer hoy en día en mis negocios pero me quitan el tiempo 
para hacer cosas que son mucho más prioritarias. Sé que mi recurso más importante es 
el tiempo, así que debo dejar de lado tareas que requieran una curva de aprendizaje 
más alta, o bien, que no me permitan conectar con personas clave. 

Un punto crucial en mi vida fue valorar más mi tiempo que mi dinero. Prefiero “perder 
dinero” para ganar tiempo, aunque en realidad no es que lo pierda sino que lo invierto. 
En cuanto empiezan a llegar ingresos, lo primero que analizo es qué puedo delegar, 
automatizar o apalancar para poder enfocarme en lo que sigue. 

Hablamos previamente de lo importante que es no tener un enamoramiento con el 
dinero pero sí reconocer que es un vehículo, y conforme vas creciendo, tú decides qué 
tipo de vehículo será para ti. Si celas el dinero será como una bicicleta, pero si entiendes 
su función y te desprendes de él, será una locomotora cargada de ideas y proyectos. Eso 
lo logras si reconoces la importancia de poder apalancar y buscar personas que sumen 
a tu visión y no querer monopolizar todas las tareas. 

Cierro con una frase que dice así: “Si quieres ir más rápido ve solo, pero si quieres llegar 
más lejos, entonces ve acompañado”. Dios te dio tu visión para compartir. El egoísmo 
no es bueno, es aberrante. No se trata de ti, sino que a través de ti, tú no eres más impor-
tante que otra persona. El propósito es ayudarles a través de tu visión y ampliar su 
visión, porque si la visión que tienes está filtrada por Dios, entonces no es tuya sino de 
Él y Él busca siempre que en amor crezcamos y nos apoyemos los unos a los otros. 
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Trabaja en Tu Negocio, 
No Para el Negocio

Otro mal que me toca ver es que hay emprendedores que no saben madurar conforme 
su negocio madura. En párrafos anteriores hablé sobre la importancia de delegar, pero 
igual de fundamental es madurar. No verás a un Warren Buffet, Elon Musk, Carlos Slim 
o Mark Zuckerberg en labores como contratar personas o atender llamadas. Conforme
creces y delegas, tienes que enfocarte en tareas vitales para ampliar tu negocio.

Trabajar para tu negocio no es hacer tareas repetitivas que sólo lo mantengan a flote 
pero sin crecimiento. Hay actividades que debes ejecutar para crecer y no sólo para 
operar. Mi consejo es que salgas a buscar o generar esas oportunidades que te permiti-
rán escalar aún más. 

Trabajar en tu negocio significa desarrollar una mente abierta a nuevas áreas y aprendi-
zajes, es común que seas muy bueno preparado un producto o bien dando un servicio 
pero lo más importante es que puedas aprender como escalar, es decir, hacer crecer tu 
negocio. Para ello hay áreas como la generación de sistemas, marketing, finanzas y  
relaciones públicas. 

También es vital asistir a conferencias para desarrollar la mentalidad de empresario en 
vez de sólo la de emprendedor, pero ojo, si estás casado con sólo aprender el escenario 
técnico, estás reduciendo el tiempo de vida de tu negocio. ¿Qué pasa si ya no lo puedes 
operar por un infortunio? ¿Y si las circunstancias de la vida te llevan a cambiar priorida-
des? ¿Qué pasaría si llega un competidor más barato o con una mejor infraestructura? 
Tienes que conocer cómo hacer negocio, no sólo cómo operar un negocio, es por ello 
que debes redefinir tu rol y tus conocimientos continuamente. Eso es prepararte para 
construir una empresa y no sólo un negocio.

Me encanta asistir a eventos o conferencias. Ahí veo cómo las personas que admiro 
dieron ese salto y cómo su vida se vio transformada por ese gran paso. Todos coinciden 
que el salir de esa mentalidad no fue sencillo pero fue lo que les generó la confianza 
para desarrollar más negocios. Son personas que tienen la certeza que si todo se les 
fuera arrebatado tendrían el conocimiento y la experiencia para empezar desde cero. 
¿Quisieras esa paz en tu vida? Entonces tienes que aprender a trabajar en tu negocio, 
no para tu negocio. No tienes que ser el empleado 24/7 sino  líder 24/7. Esto es lo que le 
dará certeza a tu equipo o personas que se vayan sumando a tu proyecto. 
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No hay Crisis, 
Sólo hay Crecimiento

Eclesiastés 3:1 
Todo tiene su momento oportuno; hay un tiempo para todo lo que se hace bajo el cielo.

Agrego este capítulo, porque antes de publicar mi libro, nos encontramos en pandemia. 
Debido al virus (coronavirus o COVID-19) veo muchos negocios afectados, incluso los 
míos. Veo economías colapsar, proyectos perecer. Definitivamente, el mundo cambiará 
con todo esto. 

Mientras escribía esto pasaba por la tormenta pero le creí a Dios. Confié en lo que Él 
tenía para mí, esa FE me lleva a tener su revelación, a renovar mis fuerzas y verlo a Él. Yo 
no veo lo grande de la crisis sino lo grande de mi Dios.

Mateo 7:24
»Todo el que escucha mi enseñanza y la sigue es sabio, como la persona que construye su
casa sobre una roca sólida. Aunque llueva a cántaros y suban las aguas de la inundación y
los vientos golpeen contra esa casa, no se vendrá abajo porque está construida sobre un
lecho de roca.

¡Ojo!, no dice que no pasaremos por la tormenta sino que ¡permaneceremos!

Todo cambia, todo pasa, momentos buenos y malos, personas, oportunidades y proyec-
tos. Sólo Dios permanece. Él es eterno y no cambia. Permanece en Él.

Al inicio de este año escribía sobre la cuarentena y me sonaba mucho el 40. Bíblicamen-
te el 40 es de transformación, 40 días de diluvio, 40 días pasó Israel en el desierto, 40 
días Moisés pasó en el monte Sinaí antes de bajar con las tablas de la ley, 40 días pasó 
Jesús en el desierto antes de comenzar su ministerio. Durante estos días me he aferrado 
a la idea de que quiero ser limpiado y transformado. Me rehuso a salir igual de esta cua-
rentena a como empecé. (Puedes buscar la serie De Cuarentena a Crecimiento en mi 
podcast FEmprendedores, donde habló más a detalle). 

Los peores momentos pedirán tu mejor versión y esa será siempre de la manos de Dios.
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5 Pilares Secretos de un Negocio 

Este concepto lo aprendí durante la crisis y me trajo mucha paz. Aprendí del buen 
mentor, Alex Charfen, separar el ruido para enfocarme en las cosas que importan. 
Ahora, al aplicar estos principios, mis proyectos han detonado su crecimiento y te lo 
resumo de la siguiente manera: 

Cualquiera que sea tu negocio, sin importar tu industria, profesión o ubicación, tu obje-
tivo será enfocarte solamente en estos 5 pilares. Vendrán consultores o personas que 
buscarán distraerte con nuevas metodologías o sistemas, pero estos pilares son los que 
hacen que todo negocio funcione.

1. Prospección. Aunque parezca que todo marcha bien tienes que siempre prospectar.
Tienes que generar diferentes estrategias de prospección de clientes, no sólo una.

2. Seguimiento. Busca un sistema o herramientas que te permitan darle un correcto
seguimiento a esos prospectos para poder establecer una relación constante con ellos.
Si no compran ahora podrán comprar después.

3. Cierre. Tienes que evaluar constantemente cuántos de esos prospectos cierras al mes
y ver si puedes mejorar los cierres. Posiblemente tienes que hacer ajustes a tu oferta o
mensaje y con ello asegurar más ingresos.

4. Entrega. Tienes que ser evaluar cómo entregas tu producto o servicio, ¿es una expe-
riencia única o es más de lo mismo? Es importante cuidar la entrega para asegurar
clientes felices y futuras recomendaciones.

5. Continuidad.  Establece un sistema para dar seguimiento a clientes anteriores y con
ello estar en contacto. Muchos de ellos podrían comprar más tus servicios, pero muchos
descuidan esta parte y es donde más oportunidad de generar ingresos hay. Recuerda
que ya te conocen y tuvieron una experiencia positiva contigo, el problema es que ya no
les vendes.
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Dios nos mandó a este mundo a señorear y gobernar lo que Él creó. Tienes un área de 
gobierno, puede ser tu mercado o industria, y tienes que ser un gran administrador en 
ese sector, es un llamado de Dios para ti y no sólo a ser un gran administrador sino a dar 
fruto. 

Génesis 1:28
Luego Dios los bendijo con las siguientes palabras: «Sean fructíferos y multiplíquense. 
Llenen la tierra y gobiernen sobre ella. Reinen sobre los peces del mar, las aves del cielo y 
todos los animales que corren por el suelo».

Tu capacidad de administrar es proporcional a tu crecimiento. Dios no te va a dar algo 
que seas incapaz de administrar y por ello es importante que pases tiempo y te enfo-
ques en administrar efectivamente tus recursos (tiempo, dinero, talentos, clientes, etc.) 
Debes ser una persona diligente y administradora, con ello verás cómo se abren más y 
más puertas. 

Proverbios 22:29 (NVI)
¿Has visto a alguien diligente en su trabajo?
Se codeará con reyes, y nunca será un don nadie.

Necesitas ser fiel con lo que tienes para que Dios te pueda ceder más responsabilida-
des. Hay muchos ejemplos en la biblia de esto. 

Mateo 25:23 (NTV)
El amo dijo: “Bien hecho, mi buen siervo fiel. Has sido fiel en administrar esta pequeña canti-
dad, así que ahora te daré muchas más responsabilidades. ¡Ven a celebrar conmigo!”.
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Evita la Deuda

La biblia nos muestra muchos ejemplos donde nosotros nos volvemos esclavos de la 
persona a quien le debemos, ahora, la deuda no debe de ser un objetivo y para este 
tópico hay diferentes posturas. Por ello, quiero darte claridad para que puedas tomar 
decisiones sabias y sólo recurras de manera estratégica y no por lujo, o bien, por una 
acción emocional. 

Proverbios 22:7 (NVI)
Los ricos son los amos de los pobres;
los deudores son esclavos de sus acreedores.

Pero, ¿hay momentos para endeudarse? Una historia interesante sobre este tema es la 
de Eliseo cuando ayuda a una viuda pobre. Podemos tomar prestado con un objetivo de 
multiplicación y no de satisfacción. 

2 Reyes 4: 3-7
Entonces Eliseo le dijo:
Pídeles a tus amigos y vecinos que te presten todas las jarras vacías que puedan. Luego ve 
a tu casa con tus hijos y cierra la puerta. Vierte en las jarras el aceite de oliva que tienes en 
tu frasco y cuando se llenen ponlas a un lado.
Entonces ella hizo lo que se le indicó. Sus hijos le traían las jarras y ella las llenaba una tras 
otra. ¡Pronto todas las jarras estaban llenas hasta el borde!
—Tráeme otra jarra —le dijo a uno de sus hijos.
—¡Ya no hay más! —le respondió.
Al instante, el aceite de oliva dejó de fluir.
Cuando ella le contó al hombre de Dios lo que había sucedido, él le dijo: «Ahora vende el 
aceite de oliva y paga tus deudas; tú y tus hijos pueden vivir de lo que sobre».

No entras en deuda para quedarte ahí sino para salir. Tenemos que ver la manera de 
multiplicar aquello que pedimos prestado. Esta debe de ser una decisión muy sabia y 
no a la ligera, o mejor, evitarse de ser posible. No hay nada peor que vivir bajo el yugo de 
la deuda. Muchos piensan que porque el dinero es accesible es inteligente tomarlo. El 
estrés y frustración nos quitan la claridad para operar efectivamente. 
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El Mover del Dinero

Es importante, ya que estamos por terminar, que entiendas que el dinero se mueve. 
Puede escucharse raro pero es la realidad. Con la crisis el movimiento del dinero fue 
más notable. Te daré unos ejemplos. 

1. El dinero sigue el valor y atención.  El dinero siempre sigue donde hay valor (necesi-
dad). Si cubres una necesidad efectivamente y atraerás la atención de las personas que
necesitan de tu solución. Muchos se quedan sólo en ofrecer la solución pero no en pro-
moverla, por eso batallan mucho. La mentalidad común es “ya tengo el producto, el
título profesional o el equipo/establecimiento, entonces los clientes llegarán solos”. Esta
es una mentira vil y así no funciona. Necesitas promoverte. Yo siempre recomiendo de
cada venta guardar un 5 a 10 por ciento para promoción. Tu tarea será buscar la manera
más efectiva de promoverte y asegurar resultados.

2. El dinero no es moral. Si bien debemos buscar generar dinero, entendemos que el
dinero sigue donde hay una necesidad, pero hay gente mala que hace malos negocios
y genera dinero. La biblia habla de lo que le sucede a esas personas. El punto aquí es
que no por ser buena persona automáticamente te mereces dinero, necesitas entender
cómo se mueve y ponerte en su dirección.

Proverbios 13:11 (NVI)
El dinero mal habido pronto se acaba;quien ahorra, poco a poco se enriquece.

3. Contentamiento no es conformismo. Es bueno disfrutar lo que ya tienes y también
tener la mentalidad de crecer más en todas las áreas de tu vida. Esa postura te llevará a
crecer económicamente, pero todo siempre deber ser de la mano de Dios.

Recuerda buscar ser próspero no rico. Próspero es tener lo suficiente y más para dar a 
otros. Rico es sólo sobre ti. Ser próspero es sobre otros y esa mentalidad es una que 
agrada a Dios. 
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Asóciate Con Dios 

La mentalidad de negocio que más ha servido para desarrollar mis proyectos es ver a 
Dios como mi socio y no sólo como mi proveedor. Este concepto lo entendí cuando em-
prendí mi primer proyecto tecnológico porque, si te asocias con alguien, esta persona 
tiene ciertos beneficios y obligaciones. 

Tu socio tiene obligaciones como el de aportar un recurso clave a tu organismo, dar 
consejo u opinión, ayudar a pulir la visión del proyecto, así como estar ahí para alcanzar 
las metas y objetivos. Gracias a ello este socio tiene un porcentaje de la empresa, un 
porcentaje de las ganancias e influencia en el mismo proyecto. 

Cuando empecé a ver a Dios no sólo como un proveedor sino como mi socio las cosas 
cambiaron. Consultar las decisiones con Él, solicitar su ayuda y dirección, es algo común 
para mí. Además de eso, cuando me toca ofrendar, es simplemente dar lo que a mi 
socio le toca y, por ende, no lo hago con tristeza o necesidad, lo hago alegremente 
porque sé que tengo al mejor socio que podría tener. 

2 Corintios 9:7 (NVI)
Cada uno debe dar según lo que haya decidido en su corazón, no de mala gana ni por obli-
gación, porque Dios ama al que da con alegría.

Busca asociarte con Dios, al hacerlo desarrollarás no sólo un proyecto sano sino que 
crearás un vehículo de influencia espiritual, eso te colocará en un nuevo nivel en tu vida. 
Deja de pedirle cosas a Dios y, más bien, invítalo a asociarse contigo. Cabe destacar que 
ese proceso va a requerir limpieza y purificación, pero esa es la mayor de las fortalezas 
de tu proyecto. 
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Un Negocio Ágape: 
El Objetivo de Todo FEmprendedor

En los últimos meses me he encontrado estudiando un poco sobre el tema de la familia, 
matrimonio y cómo este debe de tener un elemento clave para sostenerse. Es el amor 
ágape. 
El amor ágape es un genuino interés por la otra persona que sobrepasa tu comodidad, 
es la manifestación de Dios en nuestra vida y es la clave del éxito FEmprendedor. Hay 
una descripción que da Pablo sobre este amor que vale la pena valorar.    

1 Corintios 13:4-7 (NTV)
El amor es paciente y bondadoso. El amor no es celoso ni fanfarrón ni orgulloso ni ofensivo. 
No exige que las cosas se hagan a su manera. No se irrita ni lleva un registro de las ofensas 
recibidas. No se alegra de la injusticia sino que se alegra cuando la verdad triunfa. El amor 
nunca se da por vencido, jamás pierde la fe, siempre tiene esperanzas y se mantiene firme 
en toda circunstancia.

Si operas tu negocio con este amor, si tratas a tus colaboradores y empleados con este 
amor, si tratas a tus clientes con este amor, ¿qué podrá detenerte? Es el arma más 
poderosa que un FEmprendedor puede tener, porque traer a Dios a tu negocio es traer 
amor y bendición. Dios es amor y, como lo comenté antes, nadie se resiste al amor.
Quiero terminar este libro con el ADN FEmprendedor, con la clave del éxito, y radica no 
en qué emprendes sino quién eres mientras emprendes. 

A lo largo de este libro te mostré principios y mentalidades que debes poder aplicar casi 
inmediatamente. Se un FEmprendedor paciente, bondadoso, que no cela el éxito de 
otros, no fanfarronea o se dejas llevar por el orgullo. Ten empatía, no seas irritable, 
soporta la crítica y ofensa, se justo, no te das por vencido, no pierdes la fe, siempre vive 
en la esperanza y mantente firme en tus convicciones, sin importar la circunstancia.  

Es el vivir este principio de amor que logró expandir el evangelio, que mostró los que 
son verdaderamente hijos de Dios y ha podido sobrepasar persecución, prueba y mu-
chísimas cosas más. Este amor que transforma vidas y llena estadios es la clave de tu 
negocio. Este amor es el combustible que debe potenciar tus iniciativas y tienes acceso 
a él de manera ilimitada. No está definido por la economía, leyes, tecnología o conoci-
mientos, vivir el ágape es vivir en comunión con Dios, es traer su reino al mundo a través 
de tu proyecto, y es el hacer de tu negocio tu ministerio. 
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Mi oración es que tengas claridad, lee este libro las veces que lo necesitas pero acciona. 
Ejecuta e involucra a Dios en cada etapa, decisión y acción, así verás su voluntad para ti, 
que es buena, agradable y perfecta. 

Me encantaría recibir tus comentarios vía Instagram. Me puedes encontrar como 
@mentorsaulp o bien enviando un correo a info@saulpalazuelos.com

Este año (2020) es el inicio de una nueva década para el emprendedor Cristo creyente y 
sé que, si tu te decides emprender de la mano de Dios, entonces serás un vehículo de 
influencia para llegar a personas y serás testigo de un evangelismo empresarial. Dios 
creó todo lo que ven nuestros ojos y sabemos que siempre buscará maneras de llevar 
su mensaje y amor al mundo, y el sector empresarial no es la excepción. No necesitas 
ser un pastor o líder en la iglesia para compartir su mensaje, tus acciones mostrarán su 
presencia en tu vida y tu empresa no será la excepción. Te invito a que seas un 
verdade-ro FEmprendedor, que te unas a este mover, no estás solo y sé que Dios te 
trajo a este preciso momento para que le creas, para que acciones, para que 
transformes y vivas una vida con propósito. 

La FE es el inicio para hacer lo que parece imposible, para tu transformación, para tu 
conquista, para vivir lo que Dios preparó para ti desde antes de la fundación del 
mundo.

Mateo 17:20 (NTV)
..les dijo Jesús—. Les digo la verdad, si tuvieran fe, aunque fuera tan pequeña como una 
semilla de mostaza, podrían decirle a esta montaña: “Muévete de aquí hasta allá”, y la mon-
taña se movería. Nada sería imposible.

+FE -MIEDO
Con amor, Saúl.
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BONUS 1

DOMINA ESTAS ÁREAS 
Y DOMINARÁS TU VIDA

Domina tus emociones 
Proverbios 25:28 (NVI)
Como ciudad sin defensa y sin murallas
es quien no sabe dominarse.

Domina los recursos 
Genesis 1:26 (NVI)
y dijo: «Hagamos al ser humano a nuestra imagen y semejanza. Que tenga dominio sobre 
los peces del mar, y sobre las aves del cielo; sobre los animales domésticos, sobre los anima-
les salvajes, y sobre todos los reptiles que se arrastran por el suelo».

Domina tus prioridades
Mateo 4:4 (RVA)
Mas él respondiendo, dijo: Escrito está: No con sólo el pan vivirá el hombre, mas con toda 
palabra que sale de la boca de Dios.

Domina tu carácter
2 Timoteo 1:7 (RVR1960)
Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio 
propio.

Domina tu lengua
Proverbios 18:21 (NVI)
En la lengua hay poder de vida y muerte;
quienes la aman comerán de su fruto.

Domina tu mente
Romanos 12:2 (NVI)
No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su 
mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.

Domina tus deseos
1 Corintios 10:13 (NVI)
Ustedes no han sufrido ninguna tentación que no sea común al género humano. Pero Dios 
es fiel, y no permitirá que ustedes sean tentados más allá de lo que puedan aguantar. Más 
bien, cuando llegue la tentación, él les dará también una salida a fin de que puedan resistir.

Domina tu enfoque 
1 Tesalonicenses 5:6 (NVI)
No debemos, pues, dormirnos como los demás, sino mantenernos alerta y en nuestro sano 
juicio.
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Reconoce que todo es una temporada en la vida 
Eclesiastés 3:1 y 9 (NVI)
Todo tiene su momento oportuno; hay un tiempo para todo lo que se hace bajo el cielo:
¿Qué provecho saca quien trabaja de tanto afanarse? 

Reconoce la diversificación
Eclesiastés 11:1-2 (NVI)
Envía tu grano por los mares, y a su tiempo recibirás ganancias.
Coloca tus inversiones en varios lugares, porque no sabes qué riesgos podría haber más ade-
lante.

Eclesiastés 11:6 (NTV)
Siembra tu semilla por la mañana, y por la tarde no dejes de trabajar porque no sabes si la 
ganancia vendrá de una actividad o de la otra, o quizás de ambas.

Desarrolla una actitud proactiva
Eclesiastés 11:4 (NTV)
El agricultor que espera el clima perfecto nunca siembra; si contempla cada nube, nunca 
cosecha.

Busca asesoramiento y optimiza tu red de contactos
Proverbios 12:15 (NTV)
Los necios creen que su propio camino es el correcto,
pero los sabios prestan atención a otros.

Reconoce tu fuente
Deuteronomio 8: 17-18 (NTV)
17 Todo esto lo hizo para que nunca se te ocurriera pensar: “He conseguido toda esta riqueza 
con mis propias fuerzas y energías”. 18 Acuérdate del Señor tu Dios. Él es quien te da las fuer-
zas para obtener riquezas, a fin de cumplir el pacto que les confirmó a tus antepasados 
mediante un juramento. 

Reconoce tu identidad
Salmo 1:3 (NTV)
Son como árboles plantados a la orilla de un río, que siempre dan fruto en su tiempo.
Sus hojas nunca se marchitan, y prosperan en todo lo que hacen.
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BONUS 2

10 PRINCIPIOS 
DE CRECIMIENTO BÍBLICO



Reconoce tu control 
1 Corintios 3:7 (NTV)
No importa quién planta o quién riega; lo importante es que Dios hace crecer la semilla.

Reconoce y optimiza tus recursos
Marcos 8:5-8 (NTV)
¿Cuánto pan tienen? —preguntó Jesús.
—Siete panes —contestaron ellos.
 Entonces Jesús le dijo a la gente que se sentara en el suelo. Luego tomó los siete panes, dio 
gracias a Dios por ellos, los partió en trozos y se los dio a sus discípulos, quienes repartieron 
el pan entre la multitud. También encontraron unos pescaditos, así que Jesús los bendijo y 
pidió a sus discípulos que los repartieran.
Todos comieron cuanto quisieron. Después los discípulos recogieron siete canastas grandes 
con la comida que sobró.

La prioridad es DAR
Hechos 20:35 (NTV)
Y he sido un ejemplo constante de cómo pueden ayudar con trabajo y esfuerzo a los que 
están en necesidad. Deben recordar las palabras del Señor Jesús: “Hay más bendición en 
dar que en recibir”.

Huye de la deuda
Proverbios 22:7 (NTV)
Los ricos son los amos de los pobres; los deudores son esclavos de sus acreedores.
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